

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 4 DE ABRIL DE 1825.

*SAN ISIDORO, ARZOBISPO DE SEVILLA:—Fiesta.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Felipe Neri.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY

Sale el sol á las 5 h. 40', y se oculta á las 6 h. 20'

### AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana	29, 7, 20.	61. 0	E.	Toldado
A las 12 del dia.....	29, 7, 00.	60. 5	id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	29, 9, 10	60. 5	S.	Despejado.

### MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar á las 2 h. 40' mad.      2.a Altamar á las 2 h. 59' tard.  
1.a Bajamar á las 8 h. 50' mañ.      2.a Bajamar á las 9 h. 9' noch.

### Gran Cayro 4 de Enero.

Acaba de llegar aqui la caravana de Marruecos compuesta de 500 hombres bien armados que ha pasado por Jerusalem de vuelta de la Meca, por ir escoltando á la caravana de Damasco que no tenia armas, y preservarla de las crueldades del gobernador de Siria. Este bajá habia procurado por todos los medios posibles disuadir á los peregrinos de Marruecos de que fuesen al Cayro, prometiendoles que si querian ir á Acre cuando volviesen de la Meca les protegeria. El jefe no quiso acceder á su propuesta. Cuando pasó la caravana por Jerusalem se le repitieron las mismas ofertas, y no habiendola admitido los peregrinos se emplearon las amenazas y la fuerza para impedir su salida. En vista de esto el jefe de la caravana ordenó su gente en cuerpo de ejercito para rechazar las hostilidades y bivaqueó fuera de la ciudad, pero doce peregrinos que habian quedado en ella pa-

ra comprar provisiones fueron presos por disposicion del bajá. La caravana marchó entonces contra la ciudad y despues de algunos fusilazos fué hecho prisionero un hijo del bajá y no consiguió su libertad hasta que la obtuvieron los peregrinos, y dió su padre satisfaccion á la caravana de este insulto. Los peregrinos continuaron tranquilamente su camino hasta esta ciudad.

*Londres 9 de Marzo.*

Entre las numerosas empresas que hay en el dia entre manos hay una que facilita sobremanera la comunicacion entre la Italia y Gibraltar. Tres barcos de vapor van á establecerse á manera de los paquetes, y su destino será el de transportar pasajeros y efectos especialmente sedas.

—El Jueves último, dia de mercado, fué puesta en venta una muger en Cheltenham; pero considerandola como mala mercancia y no se presentó comprador alguno, la volvieron pues á llevar á su casa con otros generos que no habian tenido salida. Algunas semanas antes sucedió en las cercanias de Cheltenham un hecho semejante; pero el pueblo enfurecido se apoderó de la cuerda que la muger llevaba al cuello y habiendo con ella atado al marido á poste descargó sobre él un chuvasco de huevos rotos enmedio de la mayor alegría.

—La cosecha de especias ha sido abundantisima el año último en la isla de Ceylan, cuyo gobernador regaló al director de los plantíos una medalla de oro con cadena del mismo metal, y repartió entre los subalternos varios vestidos y gorros de terciopelo. Ha dado orden para que se maten todos los búfalos montesinos á causa del considerable daño que hacen á los árboles de canela.

—En la gaceta de Pekin se ha publicado de oficio una relacion estadística de la China, por la cual se vé que aquel imperio está en el dia dividido en 20 grandes departamentos, que contienen 180 ciudades de primer orden; 2.312 de segundo, 2.357 plazas fortificadas. La poblacion del imperio chino asciende á unos 85 millones de almas. Hay mucha uniformidad en las ciudades en cuanto á los edificios y á la arquitectura. El trono de la China ha sido ocupado hasta ahora por 22 familias diferentes. La que actualmente reina descende de los tártaros que conquistaron el imperio en 1640.

—Se han recibido cartas de Basora, y refieren que los arabes hacen incursiones en el golfo pérsico. Se embarcan en unas lanchas tan pequeñas que las embarcaciones del país á quienes acometen no las ven hasta que ya no es tiempo de librarse de ellos. De este modo han cogido ya muchos barcos del país, y lo peor es que despues de robarlos los barrenan y los echan á pique con sus tripulaciones.

—Se sabe de la China que hallandose gravemente enfermo el Gran Lama, ha salido de Chammanig, que es donde tiene su residencia

ordinariamente ; para ir á habitar un magnífico palacio muy ventila-  
do que le corresponde , situado sobre la montaña de Poutaba , á  
cuya falda pasa el Lampoo , que es un rio muy saludable. El Empe-  
rador de la China habiendo sabido la enfermedad del Gran-Lama  
piensa hacerle una visita , y ya están hechos los preparativos para el  
viage en Pekin. Se verán en Lahassa , capital del Thibet.

—Hace pocos dias que se vendieron doce maquinas muy primorosas:  
consisten en igual número de jaulas cada una con un canario: estos  
saltan , cantan é imitan perfectamente á los canarios vivos , y entre  
todos forman un concierto sumamente agradable y armonioso. Estu-  
vieron de venta una semana , y al fin se vendieron en 2.400 libras es-  
terlinas ( 2200 rs. ) El comprador está en animo de embiarlos á Can-  
ton en la China , y espera sacar mucha ganancia.

Paris 12 de Marzo

El célebre médico Hufeland ha hecho insertar en un periodico de  
Berlin de 23 de Febrero el siguiente artículo. «Se ha hablado hace  
poco en los papeles publicos de un letargo de muy larga duracion, pe-  
ro estodavía mas maravillos el de una muchacha de Nedebach en West-  
phalia , que hace 451 dias que dura. Como estas enfermedades pare-  
cen mas frecuentes en el día que en otros tiempos , creo de mi obliga-  
cion recordar los efectos del galvanismo que en semejantes casos es  
el remedio escitativo mas eficaz de todos como lo ví yo mismo veinte  
años hace en una observacion que hice en Berlin. Una jóven de vein-  
te años de edad habia pasado ya seis semanas en un letargo igual  
à la muerte. Solo se le podia hacer tragar de cuando en cuando y  
con mucho trabajo un poco de papilla de avena algo espesa. Habianse  
empleado inutilmente todos los irritantes externos cuando yo acudi al  
galvanismo. Al principio surtió poco efecto , pero puesto uno de los  
conductores sobre la boca del estomago de la enferma y el otro en su  
oído izquierdo , al cabo de dos minutos el rostro que hasta entonces  
habia sido palido comenzó à recobrar color ; la muchacha abrió los  
ojos , se incorporó y pronunció la palabra *padre*. Recobré la salud  
sin que luego haya experimentado ninguna otra novedad. Este hecho  
con todas sus circunstancias puede leerse en mi *diario de medicina  
practica* , tomo XX.

—En primero de Enero de 1825 , el clero de Francia constaba de los  
individuos siguientes , à saber: 75 arzobispos y obispos diocesanos;  
287 vicarios generales ; 725 canonigos titulares ; 1.255 canonigos  
honorarios ; 2.828 curas parrocos ; 22.225 agrégados ; 5.396 vicarios ;  
1.850 sacerdotes asistentes à las parroquias con licencia para predicar  
y confesar ; 876 eclesiasticos directores y profesores en los seminarios  
conciliares ; 4.044 seminaristas , y 19.271 monjas.

—El tribunal criminal del departamento de Tarn y Garonne acaba de:

pronunciar una sentencia , que sobre ser justa , puede mirarse como un obsequio tributado á las costumbres. Mr. Gignoux propietario en el pueblo de Miramont , habiendo concebido sospechas acerca de la fidelidad de su esposa , fingió un viage y se ocultó en su casa. Llegada la noche descubrió que otro ocupaba su puesto en el talamo conyugal. Arrebatado de justa ira disparó dos pistoletazos con direccion á la cama ; pero solo acertó al hombre , el cual cayó muerto y era uno de sus criados. Mr. Gignoux se presentó él mismo en la cárcel, y habiendose visto su causa el jurado lo declaró no culpado.

—Habiendose manifestado en Arras las viruelas con los peores síntomas , el corregidor de dicha ciudad ha mandado que se ponga una bandera negra en las casas infestadas del contagio.—Se dice que el corregidor de Calais ha tomado la misma medida.

#### BARCO DE VAPOR.

Para Gibraltar y Malaga saldrá el dia 5 del corriente á las 8 de la mañana ( si el tiempo lo permite ) la corbeta de vapor *Reina Amalia*, cap. D. Juan Manuel de la Mata, admite carga y pasajeros para los que tiene excelentes comodidades. En la factoria calle del Morino, num. 168 , se despachan los billetes de embarque á las personas que presenten el correspondiente pasaporte arreglado á las órdenes del Gobierno.

#### AVISOS.

En la mañana del Jueves Santo se perdió en la iglesia de San Agustín ó en sus alrededores un par de espejuelos montados en plata dentro de un estuche de tafiete encarnado.—La persona que se los haya encontrado se servirá entregarlo frente á la puerta de San Carlos , num. 143 , donde se le dará el hallazgo.

PLAZA DETRAS DEL JUEGO DEL BALON.—La compañía de volatinas , dirigida por Emilio Sivilotti , dará una funcion en la que bailaràn en la maroma las Sras. Milanesa , la jóven Rosalia , Elizabetha Catalina y una niña de 7 años, sirviendo de payaso el morenito Miguel del Pozo. Despues se bailaràn el fandango; seguirá el volteo de dobles y grupos. Concluyendo la funcion con una graciosa pantomima , en la que se bailará la negrita por el payaso.—Se despacharán los boletines desde la una de la tarde en la misma plaza.—Entrada y asiento en los tendidos 2 rs. Entrada y asiento en los balcones 3 rs. Entrada en asiento delantero de balcon 5 rs.—A las 4.

TEATRO.—*La Cenicienta ó el triunfo de la virtud* (opera en 2 actos, musica de Rossini, intermediada del fandango)—Actores: las Sras. Escolina Bressa, Manuela Amigot y Constanza Fanti y los Sres. Luis Devezzi , Francisco Dominguez , Luis Martinelli, Pedro Alcantara y coristas de ambos sexos.—A las 7½.

CON REAL PERMISO.

---

En la imprenta Gaditana , calle de la Verónica.